

Communications

Examen de spécialiste

Examen de spécialiste pour l'obtention du titre de spécialiste en radio-oncologie / radiothérapie

Date:
les jeudi et vendredi 17 et 18 octobre 2019

Lieu: Centre de radio-oncologie Bienne, Seeland, Jura bernois, Chemin des Vignes 38, 2503 Bienne

Délai d'inscription: le 30 juin 2019

Vous trouverez de plus amples informations sur le site web de l'ISFM www.siwf.ch
→ Domaines spécialisés → Titres de spécialiste et formations approfondies (formation postgraduée) → radio-oncologie / radiothérapie

Union des Sociétés Suisses des Maladies Vasculaires

Prix d'encouragement de la recherche USSMV 2019

L'USSMV attribue 2019 également un prix d'encouragement de la recherche d'un montant de 10 000 CHF. Il a pour but de soutenir la recherche dans le domaine des maladies vasculaires. Ne seront pris en compte que des projets commencés et conduits en Suisse. La même année, un protocole ne peut être

soumis qu'à l'une des sociétés de l'Union des Sociétés Suisses des Maladies Vasculaires (USSMV). Les projets qui ont déjà été distingués ou qui sont soutenus par le Fonds national suisse (FNS) seront exclus.

- Les participants sont des chercheuses et chercheurs âgés au maximum de 45 ans et actifs en Suisse. La lauréate ou le lauréat sera élu par le comité scientifique de l'USSMV. Le prix sera attribué à l'occasion du congrès annuel de l'USSMV le 14 novembre 2019.
- La lauréate / le lauréat s'engage à présenter son projet lors du congrès annuel de l'USSMV.

Dossier de candidature:

Les dossiers de candidatures rédigés soit en allemand, français ou anglais sont à soumettre *par mail jusqu'au 30 août 2019* au plus tard avec les documents suivants:

1. Description du projet et premiers résultats (5 pages A4 maximum).
2. Bibliographie
3. Curriculum vitae (1 page A4 maximum)
4. Lettre d'accompagnement écrite du / de la requérant(e)

La candidature est à envoyer par mail au Prof. L. Gürke, Chefarzt Gefässchirurgie, Universitätsspital Basel, [lorenz.guerke\[at\]usb.ch](mailto:lorenz.guerke[at]usb.ch)

Société Suisse d'Angiologie

Prix Suisse d'Angiologie 2019

La Société Suisse d'Angiologie décerne chaque année un prix de 10 000 CHF pour un travail scientifique dans le domaine des maladies vasculaires, publié ou accepté pour publication dans un journal à politique éditoriale. Sont éligibles, les candidats suisses ayant effectué leurs travaux de recherche en Suisse ou à l'étranger de même que les candidats étrangers ayant effectué leurs travaux en Suisse.

Les publications accompagnées d'une lettre de candidature et curriculum vitae sont à adresser *jusqu'au 24 septembre 2019* au

Professeur Daniel Hayoz, Clinique de Médecine, HFR-Hôpital Cantonal Fribourg, Ch. des Pensionnats 2-6, 1708 Fribourg, ou à l'adresse e-mail: [daniel.hayoz\[at\]h-fr.ch](mailto:daniel.hayoz[at]h-fr.ch).

Le prix sera remis lors du 20^e congrès de l'Union des Sociétés Suisses de Maladies Vasculaires à Lucerne, du 13 au 15 octobre 2019.

Sujets d'actualité en ligne

www.bullmed.ch/fr/tour-dhorizon



Interview de David Bosshart, directeur de l'Institut Gottlieb Duttweiler

«Nous avons besoin de gens capables que des je-sais-tout»

Seul un changement culturel profond peut mettre un terme à l'explosion des coûts de santé.



Entretien avec Bernhard Keller, médecin de famille retraité et exploitant de la plateforme Rent-A-Senior-Doc

«Arrêtons de geindre»

L'évolution du marché du travail, comme la recherche d'un équilibre entre vie professionnelle et vie privée, n'épargne pas non plus la médecine. Au lieu de critiquer ces tendances, on peut aussi y répondre par des concepts innovants.

Académie Suisse des Sciences Médicales

Prix «Interprofessionnalité» 2018

Pour la troisième fois, l'ASSM a mis au concours le Prix ASSM «Interprofessionnalité» qui récompense des exemples de bonne pratique de collaboration entre différents

groupes professionnels dans la prise en charge médicale. Ceux-ci font figure de modèles et peuvent apporter soutien et conseil dans la mise en œuvre de l'interprofessionnalité.

Sept projets portant sur le développement des compétences, la mise en pratique et la recherche ont été récompensés. Les prix ont

été remis le 27 novembre 2018 dans le cadre du symposium «L'interprofessionnalité dans le système de santé: Better Chronic Care», qui s'est déroulé à Berne.

Liste des projets primés

Titre du projet	Institutions	Personnes impliquées
Suisse alémanique		
Die Einführung einer interprofessionellen Anamnese im Klinikinformationssystem	Spital Zollikerberg	Kathrin Hillewerth
Einführung von Wissens- und Erfahrungszirkeln	Insel Gruppe, Landspitäler	Ada-Katrin Busch, Peter Diem, Franz Bieri
Entwicklung und Erprobung von Interprofessionellen Teams (IPT)	Schweizer Paraplegiker-Zentrum, Nottwil	Mechtild Willi Studer, Dragan Stojanov, Esther Peter-Spengeler, Anna Schär, Nicole Fecker, Silvia Lötscher
Familienzentrierte Betreuung in der Neonatologie	Klinik für Neonatologie, UniversitätsSpital Zürich	Tanja Karen, Maya Christen, Barbara Dintenschmidt, Ursula Böhme, Rahel Naef
Interprofessionelle Arbeitsplatz-basierte Assessments in der Diabetologie	Universitätsspital, Inselspital Bern	Katrin Feller, Christoph Berendonk, Michelle Müller, Livia Remund, Sibylle Stocker
Wie gelingt Patientenbeteiligung im Berufsalltag?	Careum Stiftung und UniversitätsSpital Zürich, Universitäts-Kinderspital Zürich, Psychiatrische Universitätsklinik Zürich, Universitätsklinik Balgrist Zürich, Spital Bülach, Pflegezentrum Käferberg Zürich, Spitex Knonaueramt	Alexandra Wirth, Yvonne Vignoli, Sylvia Kaap-Fröhlich
Suisse romande		
Développement de compétences interprofessionnelles, utilisation du «shadowing» comme format pédagogique	Centre interprofessionnel de simulation CiS Genève	Elisabeth van Gessel, Olivier Tejerina, Petra Mèche, Enrick Monachon, Thomas Fassier, Katherine Blondon

Interpharma

Croissance du marché des médicaments ralentie par les baisses de prix

En 2018, d'après les chiffres relevés par IQVIA (un prestataire mondial d'informations, de technologies novatrices et de services dans le domaine de la santé) auprès des entreprises pharmaceutiques, des grossistes, des fournisseurs des médecins et des pharmacies en ligne, des médicaments d'une valeur de près de 6 milliards de francs (aux prix de fabrique) ont été vendus en Suisse. Le marché des médicaments a ainsi enregistré une croissance de 2,2% de sa valeur. C'est environ moitié moins, seulement, que les années précédentes (2017: 4,4%; 2016: 4,8%).

Les baisses de prix se font sentir sur le marché des médicaments

En 2017, les vagues régulières de contrôle des prix ont repris et, fin 2018, deux tiers des médicaments pris en charge par les caisses-maladie avaient déjà été réexaminés. D'après l'OFSP, des économies annuelles de 325 mil-

lions de francs ont ainsi déjà été réalisées; les pronostics étaient de 180 millions au total pour trois ans. Lors de la vague de contrôle des prix de 2017, le premier groupe réexaminé a été celui des médicaments contre le cancer, dans lequel de nombreuses innovations sont arrivées sur le marché ces dernières années. Les prix de nombreuses préparations ont été baissés, dans certains cas très nettement, au 1^{er} janvier ou au 1^{er} février 2018. Ceci a nettement réduit la croissance en valeur du marché des médicaments en 2018. Au cours des prochaines années, les vagues de contrôle des prix vont entraîner de nouvelles économies qui freineront la croissance du marché des médicaments.

Croissance des médicaments contre le cancer

La croissance la plus marquée (en valeur) a été enregistrée en 2018 dans le domaine des médicaments contre le cancer: 10,1%. Cela s'explique par la mise sur le marché de nouveaux médicaments innovants et plus efficaces, apportant un bénéfice pour les

patient(es). A part les médicaments oncologiques, ceux contre les maladies auto-immunes comme la sclérose en plaques ont aussi connu une croissance du chiffre d'affaires supérieure à la moyenne (+5,9% par rapport à l'année précédente).

Les génériques dépassent les produits originaux tombés dans le domaine public

En quantité, les génériques ont connu une croissance de 7,4%, dépassant ainsi les produits originaux tombés dans le domaine public. En volume, trois quarts des emballages de médicaments viennent aujourd'hui du marché ouvert aux génériques.

Contact:

Dr René Buholzer, directeur d'Interpharma, Association des entreprises pharmaceutiques suisses pratiquant la recherche, tél. 061 264 34 17, portable 078 743 65 95

Ernst Niemack, président de vips, Association des entreprises pharmaceutiques en Suisse, tél. 041 727 67 80, portable 078 646 80 30